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【開催日】 令和６年４月１９日（金） 

【開催場所】 第１委員会室 

【開会・散会時間】 午後１時１０分～午後１時２４分 

【出席委員】 

委員長 恒 松 恵 子 副委員長 古 豊 和 惠 

委員 岡 山   明 委員 福 田 勝 政 

委員 松 尾 数 則 委員 矢 田 松 夫 
 

【欠席委員】 なし 

【委員外出席議員等】 なし 

【執行部出席者】 なし 

【事務局出席者】 

議事係書記 杉 本 みちる 議事係書記 末 岡 直 樹 
 

【付議事項】 

１ 令和６年度中学生を対象とした本会議傍聴について 

２ 令和６年度「ピックアップ！さんようおのだ」の出演について 

３ その他 

 

午後１時１０分 開会 

 

恒松恵子委員長 それでは、ただいまより広報特別委員会を開会いたします。

付議事項につきまして、付議事項１、令和６年度中学生を対象とした本

会議傍聴について、資料１でございます。事務局から説明をお願いしま

す。 

 

杉本議会事務局議事係書記 付議事項１、令和６年度中学生を対象とした本会

議傍聴について御説明いたします。資料１を御覧ください。２月２２日

の広報特別委員会において、６月定例会に市内中学生に傍聴に来ていた

だく取組を実施することについて、了承いただきましたので、今、実施

に向けて教育委員会及び市内中学校と調整しております。調整した事項



 2 

についてお知らせいたします。次のページをお開きください。３実施内

容、令和６年度予定の黄色く色付けした箇所を御覧ください。（１）実

施日は令和６年６月１８日火曜日、つまり、一般質問１日目になります。

（３）対象者は小野田中学校と竜王中学校の２校になります。（６）事

前資料については、配付してほしいと学校からも希望がありましたので、

昨年度の事前資料の内容を精査して議会から配布いたします。（７）そ

の他については、アンケートと意見交換会は今年度も実施してほしいと

学校からも希望がありましたので、アンケートについては小野田中学校

と竜王中学校の傍聴及び中継視聴した生徒と教員が対象。意見交換会は、

小野田中学校と竜王中学校の傍聴した生徒を対象に実施を進めていきた

いと思います。説明は以上です。 

 

恒松恵子委員長 ただいま事務局から説明がありました。内容について委員の

皆様、質疑や御意見などはございませんか。 

 

松尾数則委員 今の説明からすると、これは小野田中学校と竜王中学校を同時

にやるということですか。 

 

杉本議会事務局議事係書記 同時に傍聴して、ほかの市内中学校も同時に中継

視聴をする予定です。 

 

恒松恵子委員長 ということですので、人数も前回協議しましたバスに乗れる

範囲ということでお願いしたいと思います。そのほかございませんか。 

 

岡山明委員 よく聞き取れなかったんですけど、もう一度、傍聴者は分かると

して、それ以外の対象とする学年の人で、アンケートも取ると、対象者

は学年としては３年生、傍聴しない小野田中学校、竜王中学校の３年生

が全てアンケートの対象になるということでいいんですかね。傍聴者も

含めた全員ということですかね。 
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杉本議会事務局議事係書記 おっしゃるとおり、小野田中学校、竜王中学校の

傍聴した生徒と中継視聴した生徒及び教員が対象で行おうと思います。 

 

恒松恵子委員長 ということは、市内の中学校３年生で中継を視聴した方、中

学校問わず全員ということではなくて、小野田中学校と竜王中学校だけ

という解釈です。アンケートについては傍聴した学校の３年生の範囲に

なります。傍聴と中継視聴していただいた方になります。 

 

岡山明委員 そういうことで、小野田中学校と竜王中学校の３年生、それ以外

はチャンスがないですよね。当然、傍聴、中継視聴するという、それは

あくまでも二つ…… 

 

杉本議会事務局議事係書記 今回、傍聴する対象校ついては小野田中学校と竜

王中学校の２校のみなんですが、中継視聴については市内全中学校の３

年生で実施するよう、今、調整しておりますので、実際に傍聴はできな

くても、中継を視聴する機会は市内の中学生３年生だけですが、全員に

機会が設けられると思います。 

 

恒松恵子委員長 アンケートについては、小野田中学校、竜王中学校以外の生

徒からは取らないということで、視聴は全て見ていただくということに

なっておりますので、どうぞ御理解ください。ほかは何かございますか。

（「なし」と呼ぶ者あり）それでは、ただいまの中学生を対象とした本

会議の傍聴については終わりまして、次に（１）教育委員会への依頼に

ついてでございます。事務局から説明をお願いいたします。 

 

杉本議会事務局議事係書記 （１）教育委員会への依頼について御説明いたし

ます。ページを数ページ飛ばしてもらいまして、資料２を御覧ください。

先ほど御説明した、令和６年度中学生を対象とした本会議の傍聴の取組

を、議長から教育委員会に依頼していただくように、広報特別委員長か

ら議長宛てにお願いをする予定としております。あらかじめ、委員長と
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御相談して、案を作成しましたので、お示ししております。説明は以上

です。内容について確認をお願いいたします。 

 

恒松恵子委員長 事務局から説明がございました。議長宛てのお願いの文書の

案、資料２でございます。皆さん御覧いただいて御意見はございますか。

（「なし」と呼ぶ者あり）それでは、この内容で進めてまいります。続

きまして、付議事項（２）アンケートの実施について、事務局から説明

をお願いいたします。 

 

杉本議会事務局議事係書記 （２）のアンケートの実施について御説明いたし

ます。資料３を御覧ください。令和５年度に実施したアンケートになり

ます。アンケートの対象者については、冒頭説明したとおり、小野田中

学校と竜王中学校の傍聴及び中継視聴した生徒と教員を対象とする予定

で、今考えております。令和６年度に実施するアンケートの内容につい

て、委員会で内容を決定していただけたらと思いますので、お願いしま

す。 

 

恒松恵子委員長 ただいま事務局から説明がありました。令和６年度実施のア

ンケートにつきまして、令和５年度と同様のものが今示しておる資料に

なります。先日行いました２月２２日の委員会資料に、令和５年度実施

のアンケート結果もありました。これも踏まえまして、アンケートの内

容について委員の皆様、御意見はございますか。前回も協議しておりま

すし、アンケートの結果の内容を御覧いただいたとおり、それぞれいろ

んな御意見を頂くことができたと思いますので、この内容で進めていき

たいと思いますが、皆様、御了承いただけますか。（「はい」と呼ぶ者

あり）そのような声がございましたので、アンケートの実施については

この内容で行ってまいりたいと思います。続きまして、付議事項２、令

和６年度「ピックアップ！さんようおのだ」、ＦＭスマイルウェ～ブの

番組になります。こちらの出演について事務局から説明をお願いいたし

ます。 
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杉本議会事務局議事係書記 付議事項２、令和６年度「ピックアップ！さんよ

うおのだ」の出演について御説明いたします。資料４を御覧ください。

昨年度シティセールス課から令和６年度の出演依頼について、出演の希

望調査がございました。議会事務局としては、８回の出演を依頼してお

りましたが、調整した結果、令和６年度については、７回の出演の予定

となりました。放送日程及び内容については、資料３の出演予定欄を御

覧いただけたらと思います。以上で説明を終わります。 

 

恒松恵子委員長 ありがとうございました。まずは５月９日木曜日に議会報告

会のお知らせで出演予定とのことです。このことについて、何か御意見

はございますか。 

 

松尾数則委員 誰が出ると決まっているんですか。 

 

恒松恵子委員長 去年と同様で、杉本事務局がラジオ番組に出てお話しする予

定でございます。原稿につきましては、どうしてもシティセールス課と

か健康増進課とか内容が－議会かからのお知らせですので、どうして

も内容が堅苦しくというか、議会報告会に来てくださいという内容にな

ると思いますので、その辺りは御理解をお願いいたします。ほかに何か

御意見はございませんか。（「なし」と呼ぶ者あり）それでは、放送内

容につきましては私と事務局で協議しまして、原稿を考えるということ

で、委員長に一任という形でよろしいでしょうか。（「よろしくお願い

します」と呼ぶ者あり）それでは、そちらで進めてまいりますので皆様

５月９日木曜日、昼の１２時半でしたよね。ぜひ、ＦＭスマイルウェ～

ブをお聞きいただけたらと思います。続きまして、付議事項３、その他

について何かございますか。 

 

岡山明委員 今日の午前中に議員研修会がありました。それで、講師から議会

だよりということで、今回、広報に関係あるような話をされたと思うん
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ですよね。今後、そういう形の議会報告会を動画の形で、一般質問され

た議員が発表するとい形を、今後、進めるかどうかその辺も今後検討し

ていただきたいと思ってるんですけど。 

 

恒松恵子委員長 岡山委員のおっしゃるとおり、午前中の議員研修会で講師の

方から、一般質問を終えた後、１分、２分程度の短い動画を制作して、

市民に向けて発信してはどうかというお話がございました。こちらにつ

きましても、議会として今新しい広報活動を模索しておりますので、ま

た次の委員会なり、よその先進事例を伺いましたので、そちらの動画を

見て研究した後に、もっと内容を委員会で皆様と協議したいと思います。

それまでに、その場で御説明がありました大阪府議会とか、神奈川県の

どこかの町とか、皆様もできる範囲で視聴して、内容を見ていただいて、

次の委員会で共有できたらと思いますので、どうぞよろしくお願いいた

します。ほかにはございませんか。（「なし」と呼ぶ者あり）事務局も

何かありませんか。それでは、以上で本日の審議は終わりますので、広

報特別委員会を終了いたします。お疲れさまでございました。 

 

午後１時２４分 散会 

 

令和６年（2024 年）４月１９日 

              

  広報特別委員長  恒 松 恵 子   

 


